



MUSIQUE

Proclamation de la Grâce

L'enfant et le grand-père

Un rabbin raconte :

« Un petit garçon joue à cache-cache avec des amis. Pour une raison inconnue les amis arrêtent de jouer alors que l'enfant est caché.

Il commence à pleurer.

Son vieux grand-père sort de la maison

pour voir ce qui se passe et pour le consoler.

Il lui dit :

Ne pleure pas, petit garçon, parce que tes amis t'ont laissé seul...

Peut-être pourras-tu tirer une leçon de cette déception...

Toute la vie est comme un jeu entre Dieu et l'homme,
c'est simplement Dieu qui se plaint car l'homme ne joue pas
correctement...

Dieu attend d'être trouvé,

et nous sommes partis ailleurs à la recherche d'autre chose. »

•

Aujourd'hui nous sommes invités à prendre le temps de la halte.

- Un temps où l'on s'arrête de vagabonder à droite et à gauche,
où l'on cesse de se disperser.

- Un temps pour retrouver le centre,
le cœur, le point fixe de notre vie,
la pierre sur laquelle nous pouvons bâtir notre maison.

Ce temps de culte nous est proposé
pour nous aider à repérer les endroits où Dieu se cache dans notre vie.

Ce temps de culte nous est offert
pour accueillir une Parole
susceptible de féconder notre existence.

Ce temps de culte nous est donné

pour partager avec d'autres notre louange, notre adoration et notre prière.

Louange :

Par un homme qui passait dans la chaleur du jour,
tu as annoncé à Abraham une naissance qui tardait. Nous te louons.

Dans un combat nocturne au bord d'un torrent,
tu as rencontré Jacob et tu lui as donné un nouveau nom. Nous te bénissons.

Par un rêve au fond d'une prison,
tu as parlé à Joseph et tu l'as délivré de la geôle où il croupissait. Nous t'exaltons.

Par un buisson d'épines qui brûlait sans se consumer,
tu as appelé Moïse et tu l'as envoyé libérer son peuple. Nous te rendons grâces.

Par la nuée au cœur d'un désert,
tu as montré à ton peuple le chemin de la liberté. Nous te louons.

Par la parabole d'un pauvre qui n'avait qu'une brebis qu'on lui a volé,
ton prophète a parlé à David et a dénoncé son péché. Nous t'exaltons.

Par un gros poisson,
tu as rattrapé Jonas qui fuyait loin de ta face, et par un maigre ricin,
tu lui as montré ton amour pour Ninive. Nous te louons.

Par ton Fils Jésus le Christ,
tu as rejoint notre humanité, tu as guéri ceux qui avaient le cœur brisé,
tu as annoncé la Bonne Nouvelle aux pauvres,
tu as proclamé aux captifs la délivrance, aux aveugles, le recouvrement de la vue.
Nous te bénissons.

Par sa croix, tu nous libères de nos fautes,
tu nous débarrasses de nos peurs, tu nous délivres de nos morts. Nous t'exaltons.

A cause de ta Parole qui aujourd'hui encore nous rejoint,
nous parle et nous libère, nous te rendons grâces.

Psaume du jour 31,20-25.

CANTIQUE – cantique 151 « je louerai l'éternel » strophes 1 à 4

Prière d'humilité :

Suivre Jésus

Ils sont en route. Quelqu'un vient dire à Jésus : - Je te suivrai partout où tu iras.

Jésus lui répond : - Les renards ont des terriers et les oiseaux du ciel des nids,

mais le Fils de l'homme, lui, n'a pas où poser sa tête.

Jésus dit à quelqu'un d'autre : - Suis-moi !

Mais l'homme répond : - Seigneur, permets-moi d'aller d'abord enterrer mon père.

Jésus lui dit : - Laisse les morts enterrer leurs morts !

Toi, va annoncer le royaume de Dieu !

Quelqu'un d'autre dit encore à Jésus : - Seigneur, je vais te suivre.

Mais d'abord permets-moi d'aller dire adieu à ceux de ma maison.

Jésus lui dit : - Celui qui commence à labourer et qui regarde en arrière, celui-là n'est pas bon pour le royaume de Dieu. (Luc 9, 57 - 62)

Seigneur, nous voulons te remettre tout ce qui nous encombre
et nous empêche de te suivre.

Tu nous appelles à devenir des artisans de ton royaume
et nous sommes préoccupés par nos fausses richesses.

Tu nous appelles à nous mettre en marche à ta suite
et nous sommes retenus par nos peurs et nos habitudes.

Tu nous appelles à oser la vie de l'Évangile
et nous nous enfermons dans nos ténèbres et dans nos morts.

Tu nous appelles à labourer le champ de notre monde
et nous avons la nostalgie d'un passé où tout était mieux.

Seigneur pardonne-nous
et donne-nous ta liberté, ton courage et ta joie
pour que nous apprenions, encore et
toujours,
à devenir des disciples qui marchent à ta suite. Amen.

Répons : Seigneur, mon Dieu, je crie vers toi, Tu es mon espérance ; Dans ma misère, écoute moi, Apaise ma souffrance ; Éclaire moi sur le chemin, Et garde ma main dans ta main, Quand l'ennemi s'avance. (AEC 620,1)

Annonce du pardon de Dieu :

Dieu est plus grand que notre cœur

Si notre cœur nous condamne,

Dieu est plus grand que notre cœur, et il discerne tout. (1 Jean 3, 20)

Dieu est plus grand que notre cœur...

Il connaît nos faiblesses et nos tentations,
nos peurs et nos hésitations,
nos blessures et nos souffrances.

Jésus le Christ est plus grand que notre cœur.

Il a surmonté la tentation.
Il a combattu la crainte et la peur.
Il a guéri les blessures et les tourments.

L'Esprit-Saint est plus grand que notre cœur.

Il nous assiste dans nos tentations.
Il nous délivre de nos peurs.
Il nous accompagne dans nos épreuves.

Dieu, le Père, le Fils, et le Saint-Esprit, est plus grand que notre cœur.

Il nous relève.
Il nous pardonne.
Il nous envoie. Amen.

Répons : Peuple, criez de joie et bondissez d'allégresse : Le père envoie le Fils manifester sa tendresse ; Ouvrons les yeux : Il est l'image de Dieu Pour que chacun le connaisse. (AEC 285,1)

Prière et lectures bibliques : (*respirations musicales entre les lectures*)

Accueillir la Parole

Des disciples vont visiter Saint Antoine,
un moine qui vivait dans le désert.

Il était alors avec un autre ermite appelé Joseph.
Voulant les tester, Antoine leur parle des Ecritures.
En commençant par le plus jeune,
il les interroge sur la signification de tel ou tel passage.
Chacun répond du mieux qu'il peut,
mais Saint Antoine leur dit :
- Vous n'y êtes pas encore.
Il se tourne alors vers son compagnon Joseph
et lui pose la même question.
Joseph répond :
- Je ne sais pas.
Alors Antoine dit :
- Seul Joseph a trouvé le bon chemin,
car il a répondu qu'il ne savait pas.

•

Je vous invite à la prière :

Aujourd'hui Seigneur,
nous avons tout à apprendre de ta Parole.
Débarrasse-nous des explications toutes prêtes
qui nous empêchent d'être à l'écoute de son appel.
Donne-nous de la recevoir
comme si nous la découvrons pour la première fois.
Que par ton Esprit elle devienne Bonne Nouvelle pour nos vies.

Pause musicale (514 strophe 1 pour que le jour sui se lève soit plus beau)

Jérémie 9.22-23

Pause musicale (514 strophe 2)

Philippiens 2,12-13

Pause musicale (514 strophe 3)

Matthieu 20,1-16

Cantique avant : cantique 214 « Seigneur nous arrivons des quatre coins de l'horizon » strophes 1 à 3

Prédication

Méditation

Confession de foi :

Avec les premiers témoins du Christ

Une voix crie : *Dans le désert, préparez le chemin du Seigneur.*

Jean le Baptiste appelle les hommes et les femmes à changer de comportement.

Lorsqu'il voit Jésus il le reconnaît :

VOICI L'AGNEAU DE DIEU QUI ENLEVE LE PECHE DU MONDE. (*Jean 1, 29*)

Jésus est avec ses disciples dans un village étranger.

Il les interroge sur ce que les gens disent de lui.

Les disciples lui rapportent ce qu'ils ont entendu.

Jésus les interpelle personnellement : *Et vous, qui dites-vous que je suis ?*

Pierre répond :

TU ES LE CHRIST, LE FILS DU DIEU VIVANT. (*Matthieu 16, 16*)

Un père est crucifié, son enfant est malade.

Il a un esprit muet qui le saisit et le précipite dans le feu ou dans l'eau pour le faire mourir.

Le père amène son enfant à Jésus : *Si tu peux faire quelque chose,*

viens à notre secours, aie pitié de nous.

Jésus répond ! *Tout est possible à celui qui croit.*

Le père de l'enfant malade finit par murmurer :

JE CROIS... VIENS AU SECOURS DE MON INCREDULITE. (*Marc 9, 24*)

Lazare est mort. Marthe, sa soeur, est triste. Jésus va la trouver pour la consoler,

il lui parle de l'espérance, il lui dit qu'il est la résurrection et la vie. Marthe confesse alors la

foi :

JE CROIS QUE TU ES LE CHRIST, LE FILS DE DIEU QUI VIENT DANS LE MONDE. (*Jean 11, 27*)

Le centurion est un militaire.

Ce jour-là, il est chargé de présider la crucifixion de trois agitateurs.

Sur les trois, l'un est particulièrement insulté.

Tous sont contre lui... et pourtant il garde le silence.

Juste quelques mots pour confier ses proches les uns aux autres,

pour dire sa souffrance, accueillir la confiance. Il meurt.

Le centurion est bouleversé par cette mort. Il prend alors la

parole :

CET HOMME: ETAIT VERITABLEMENT FILS DE DIEU. (*Marc 15, 39*)

Thomas est l'un des douze.

Lorsque le Ressuscité se montre aux disciples, il est absent.

Ses amis lui racontent, mais Thomas reste incrédule :

Si je ne mets pas ma main dans la marque des clous, je ne croirai pas.

Jésus arrive, il s'approche de Thomas, lui prend la main et la met à son côté.

Le disciple répond :

MON SEIGNEUR ET MON DIEU. (*Jean 20, 28*)

Cantique 530 « tous unis dans l'esprit » strophes 1 à 4

* * *

Offrande :

Nous savons que Dieu donne tout gratuitement.

Que notre offrande soit l'expression de notre reconnaissance.

Annonces :

nous sommes en communion de prière et de pensées avec les cultes à Lunéville, Nancy, Toul et Verdun.
Nous avons accompagné la famille de Kurt-Arnd Nestler et nous avons appris le décès d'André Daimée ;
18/2 20h15 à Nancy étude biblique ; 19/2 à 18h à Nancy : Pages&Bavardages : Sally Rooney « Intermezzo »
;20/2 18h à Lunéville Luciole« Sobriété heureuse » Peter Strack ; 21/2 14h à Nancy Rendez-vous du
vendredi ; 23/2 à 10h culte à Lunéville, à 10h30 à Nancy ; prochain culte à 10h, à Verdun: 2/3 à 10h30, à
Toul 16/3 à 10h30.

Prière d'intercession :

Père, ta Parole nous a redit ton amour pour ce monde.

Nous te prions pour les responsables des nations qui rêvent de leur imposer silence.

Nous te prions pour celles et ceux qui n'ont aucun pouvoir,

pas même celui de faire entendre leur voix, et qui fuient devant la force des puissants.

Nous te prions pour les riches qu'inquiète le cri des affamés;

nous te prions pour les affamés que révolte le gaspillage des riches.

Nous te prions pour les chefs de guerre

qui ne connaissent que les armes pour instaurer la paix.

Nous te prions pour les artisans de paix

qui ne parviennent pas à faire reculer la haine et la violence.

Nous te prions pour celles et ceux qui, dans l'insouciance de leur bonne santé, se
préoccupent uniquement de leur corps. Nous te prions pour les malades
qu'angoissent la souffrance, la solitude et la mort.

Nous te prions pour les croyants sans cesse guettés par le doute,

et pour les incroyants que la soif de comprendre et la joie de vivre rapprochent
mystérieusement de toi.

Beaucoup de nos frères et de nos sœurs en Christ comptent aujourd'hui sur notre prière.
Nous te les nommons dans le secret de nos cœurs.

SILENCE

Nous nous reconnaissons en chacun d'eux.
Comme eux, nous avons besoin, jour après jour, de ta grâce.
Avec eux, nous nous remettons entre tes mains
et nous nous confions à ton amour manifesté en Jésus-Christ.
Comme Jésus l'a enseigné à ses disciples, nous te disons:

Notre – Père, qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi
A ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal.
Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire
Pour les siècles des siècles. Amen.

Envoi et Bénédiction :
Je vous invite à vous lever

Lorsque l'ange du Seigneur va voir Gédéon qui a peur pour lui demander de délivrer
Israël, il lui dit :

Va, avec la force que tu as. (Juges 6, 14)

Prenez le temps de jouer, c'est le secret d'un cœur d'enfant.
Prenez le temps de rire, c'est une gorgée d'eau fraîche.
Prenez le temps de donner, c'est du pain pour l'affamé.
Prenez le temps d'aimer et d'être aimé, c'est une grâce de Dieu.
Prenez le temps de prier, c'est votre force sur la terre.

Bénédiction

Au creux de vos vies le Seigneur dépose l'espérance.
Dans le creux de vos mains le Seigneur dépose son amour.
Au fond de vos yeux, le Seigneur dépose sa lumière.
Dans le fond de vos cœurs, le Seigneur dépose sa paix. . Amen

Répons : Dans ma vie de chaque jour, Je partagerai ta gloire ; Je vivrai dans ton amour Le bonheur
de ta victoire ; Et, dans ton éternité, Nous chanterons ta beauté. (AEC 475, 3 « Mon Rédempteur
est vivant »)

MUSIQUE